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Началось все еще прошлой 
осенью. Как писали СМИ, 20 сен-
тября 2012 года Ольгу Ошуркову 
пригласили в городское управле-
ние образования, где предложи-
ли написать заявление об уходе 
по собственному желанию. На 
просьбу объяснить причину этого 
предложения был получен ответ 
примерно в таком духе: «Вам луч-
ше написать, иначе будете уволе-
ны в связи с «утратой доверия». 
Отказавшись писать заявление, 
директор школы вернулась на 
свое рабочее место.

Муж директора школы Сергей 
Ошурков осенью рассказывал 
журналистам:

- Ей отказали в просьбе объ-
яснить причины ее увольнения. А 
потому она записалась на прием 
к главе города Юрию Перевер-
зеву в надежде получить хоть 
какие-то комментарии. Однако 
через полтора часа ожидания 

Среди бюджетников начали зачиСтку!
за родственные связи с работником Пнтз работник образования может лишиться должности?

Журналисты, уже писавшие об этом деле, уверены: увольнение директора школы 
№6 ольги ошурковой - это месть «куриного клана» новотрубному заводу. Казалось 
бы, причем здесь новтрубный завод? Дело в том, что муж ольги ошурковой руководит 
профкомом новотрубного завода. а у нынешней горадминистрации с новотрубным 
заводом затяжной политический конфликт. И вот, не в силах «достать» мужа, «куриный 
клан» отыгрывается на жене.

в приемной глава города через 
своего секретаря передал жене, 
что он никаких встреч не назначал, 
а потому аудиенции не будет.

От стресса Ошуркова почув-
ствовала себя плохо и ушла на 
больничный.

По странному стечению об-
стоятельств, после ухода Ольги 
Ошурковой на больничный в школе 
начались масштабные проверки.

С просьбой прокомментиро-
вать ситуацию, подтвердить или 
опровергнуть информацию об 
увольнении директора редакция 
«Новой еженедельной газеты» в 
сентябре 2012 года обратилась к 
начальнику управления образова-
ния Нине Журавлевой.

- Насколько мне известно, в на-
стоящее время Ольга Викторовна 
находится на амбулаторном ле-
чении в одной из больниц города, 
- тогда оправдывалась Журавлева. 
-  Кроме того, лично я не видела 

«куриный клан»  все же решился 
свести счеты с женой новотрубни-
ка. Распоряжение об увольнении 
Ольги Ошурковой подписано дву-
мя исполняющими обязанности: 
исполняющим обязанности гра-
доначальника Андреем Рожковым 
и исполняющей обязанности на-
чальника управления образования 
Еленой Исуповой.

Где сейчас начальница управле-
ния образования – понять трудно. 
По неофициальной информации, 
она в отпуске. Ушла она в отпуск 
вскоре после того, как в ряде СМИ 
появились публикации об участии 
ее родственников в освоении 
бюджетных средств, направленных 
на работы объектов образования.

Как уже писала «НеГ», скла-
дывается ощущение, что мэрия 
пошла «вразнос» - ранее месть 
агонизирующего «куриного клана» 
настигла фонд поддержки мало-
го предпринимательства. Мэрия 
увольняет его директора Наталью 
Коновалову. В кулуарах городской 
Думы высказывают мысль, что по-
следние дни своего пребывания у 
власти «куриный клан» стремится 
использовать для сведения счетов 
со своими оппонентами. 

Анатолий Гусев

Между тем…
Акты мщения «куриного клана» все чаще опротестовываются в су-

дебном порядке. Напомним, ранее мэрия в отместку за размещение 
баннеров на Дворце водных видов спорта и ДК ПНТЗ оштрафовала 
оба учреждения на крупные суммы. Как известно, оба учреждения 
принадлежат Новотрубному заводу. На одном здании висела наруж-
ная реклама с надписью: «Юра, прости за правду! Твое телевидение». 
А во втором здании этот самый телеканал и находится. Оба штрафа 
арбитражным Судом Свердловской области отменены. 4 июля 2013 
года Арбитражный суд Свердловской области вынес решение при-
знать незаконным и отменить постановление административной 
комиссии ГО Первоуральск от 25 апреля 2013 года о назначении 
административного наказания в размере 10000 руб., которое было 
вынесено ДК ПНТЗ. А 29 июля 2013 года Арбитражный суд Свердлов-
ской области отменил вышеуказанное постановление и для «Дворца 
Водных видов спорта ОАО «Первоуральский новотрубный завод».

никаких документов, которые 
в той или иной степени свиде-
тельствовали бы о намерении 
руководства города освободить 
ее от занимаемой должности. 
Что касается проверок, то они 
носят плановый характер. Объ-
яснить природу происхождения 
этих слухов я не могу, - сказала 
начальник управления обра-
зования.

Действительно ли Перевер-
зев «разыгрывал» Журавлеву 
«втемную» - неизвестно. Но 
зная уровень вовлеченности 
семьи Журавлевой в освоение 
бюджетных средств, отноше-
ния у нее с градоначальником 
были доверительными, и в 
неинформирнованность пло-
хо верится. Однако сместить 
Ошуркову прошлой осенью 
мэрии не удалось. В дело вме-
шались родительский комитет 
и министерство образования 
Свердловской области.

И вот теперь агонизирующий 
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Для того чтобы отправить 
главу в отставку, Первоураль-
ской городской Думе нужно 
было квалифицированное 
большинство – 19 депутатских 
голосов. На деле оказалось 
больше. «За» отставку про-
голосовали 20 народных из-
бранников, «против» – шесть. 

Но когда отставка состо-
ялась, неожиданно выясни-
лась, что вместо четырех за-
местителей главы города в 
наличии имеются всего два: 
Андрей Рожков и Алексей 
Ульянов. Двух других - Алек-
сандра Слабуку и Сергея Гай-
дукова - Переверзев успел 
уволить перед самой отстав-
кой. По Уставу города в случае 
отставки мэра исполняющим 
его обязанности должен быть 
назначен один из его заме-
стителей. Думцам пришлось 
выбирать: либо Ульянов, либо 
Рожков. Семьи обоих  – пар-
тнеры семьи Юрия Перевер-
зева по «куриному» бизнесу.

Выбор остановили на Ан-
дрее Рожкове. Вскоре после 
назначения Андрея Рожкова 
принял губернатор Сверд-
ловской области Евгений 
Куйвашев. Он посоветовал 
назначенцу как можно скорее 
разобраться в ситуации и за-
няться подготовкой к зиме, по-
тому что в городе накопилась 
масса проблем.

Рожков вернулся в Перво-
уральск, и тут началось…

Людям с высокими мораль-
ными устоями все, что про-
исходило дальше, лучше во-
обще не знать. Первым делом 
в мэрии снова объявился 
уволенный несколько дней 
назад  Александр Слабука. И, 
похоже, опять на той же долж-
ности, с которой его только 
что вышвырнули. Впрочем, 
официально никто ничего не 
объяснял. Зачем увольня-
ли? Зачем обратно приняли? 
Сначала как нашкодившего 

ушел, чтобы оСтатьСя!

кота выбросили, «ноги об него 
вытерли», а потом поманили 
обратно, и он обрадованно 
прибежал и сел на свое место. 
Александр Слабука – пред-
седатель совета ветеранов 
Первоуральска. 

Не унизительно ли ветера-
нам иметь такого «лидера» 
- вопрос риторический.

Однако метаниями Слабуки 
унижение городской власти 
не закончилось. Уже на сле-
дующий день после своей 
отставки экс-градоначальник 
Юрий Переверзев объявил, 
что Андрей Рожков назначил 
его своим заместителем по 
финансам и инвестициям. 

Должность эта пустовала 
полгода. В мэрии сразу за-
говорили, что увольнение Ми-
хаила Попова из заместителей 
главы города было сделано 
как раз для такого случая. 

И другое объяснение най-
ти трудно. Впрочем, и эта 
низость, похоже, в «курином 
клане» никого не смущает.

Н у,  и  в  н а ч а л е  э т о й 
недели«куриный клан» по-
пытался сделать еще один 
неожиданный кульбит – Пере-
верзев намеревался вернуть-
ся в кресло главы в ранге 
исполняющего обязанности. 

Задумано, по-видимому, 
было так: исполняющий обя-
занности главы города Андрей 
Рожков отправлялся в отпуск 
или на больничный, а на его 
место садился исполняющим 
обязанности градоначальника 
бывший мэр Первоуральска 
Юрий Переверзев. Сам Ан-
дрей Рожков эту версию кате-
горически отвергает. Однако, 

по мнению ряда депутатов, 
план уже претворялся в жизнь, 
но обстоятельства заставили 
Рожкова «отыграть» назад. 

Депутаты узнали о готовя-
щихся перестановках и реши-
ли срочно созвать заседание 
по данному случаю. Вопрос 
поставили в повестку и сдела-
ли рассылку. Когда документы 
рассылки попали к депутатам, 
поддерживающим «куриный 
клан», Андрей Рожков срочно 
вернулся на работу и сделал 
заявление, что никакой новой 
«рокировки» у него  с Перевер-
зевым не планируется.

Даже видавшие виды поли-
тологи не предсказывали, что 
представители муниципаль-
ной власти Первоуральска 

окажутся способными вести 
себя так унизительно и ци-
нично. Очевидное отсутствие 
моральных ограничителей 
очень способствует тому, что 
политические изменения в 
муниципалитете начинают 
напоминать какой-то безоб-
разный политический сериал. 

Тем временем многие нахо-
дят действия «куриной коман-
ды» весьма забавными. 

«Их гонят в двери, они - в 
окно! Пищат да лезут!»

И возможно, это действи-
тельно было бы забавным, 
если бы на дворе не стоял 
август, а город не нужно было 
бы готовить к зиме. А в мэрии 
на момент подготовки данно-
го материала не было даже 
человека на уровне замглавы, 
ответственного за подготов-
ку к отопительному сезону. 
Переверзев успел его уво-
лить, прежде чем его самого 
сняли…

Анатолий Гусев

Переверзев вернулся в мэрию и окончательно превратил политику в клоунаду
Кто же знал, что желание побыть еще хоть немножко у «бюд-

жетного корыта» у отдельных чиновников окажется настолько 
сильным. В последние  дни в мэрии Первоуральска творится 
жуткая неразбериха: чиновники увольняются, назначаются, снова 
увольняются, меняются местами… И все это началась с того, что 
Дума по ходатайству областной прокуратуры наконец-то отпра-
вила главу города Юрия Переверзева в отставку.

не исключено, что некоторые чиновники согласятся 
плясать танец живота голыми на центральной 
площади Первоуральска, катать на спине прохожих, 
кукарекать, лаять по-собачьи и кусать за пятки, если 
это им поможет остаться в мэрии!
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в городской 
выставочный центр 
«привезли» президентов

В городском вы-
ставочном центре 
открылась очеред-
ная экспозиция, 
на которой внима-
нию первоураль-
цев представлены 
портреты и скуль-
птуры, изобража-
ющие президентов 
нашей страны.

Судить о культур-
ной ценности пред-
ставленных работ 
н е  п р и х о д и т с я . 
Большинство работ 
выполнены в жан-
ре портрета и по 
сути своей являют-
ся элементарным 
срисовыванием с 
фотографий лидеров Российской Федерации: 
Бориса Ельцина, Владимира Путина и Дмитрия 
Медведева.

Единственной работой, достойной внимания по-
сетителей выставки, является картонная скульптура 
(хотя точно так же ее можно назвать и картиной, 
и инсталляцией, и арт-объектом) «Коммунист 
Ельцин». Ее автором является художник Николай 
Федоров из Екатеринбурга. В свое время на волне 
перестройки разрешили провести первую в истории 
советского города Свердловска независимую вы-
ставку. Работа Федорова заняла центральное место 
в экспозиции, однако простояла она там недолго. 
По требованию партийных властей работу убрали 
подальше от глаз зрителей. 

в городе продолжаются 
ремонты  коммунальных сетей

По оперативной информации, сегодня в Перво-
уральске полным ходом идут работы по подготовке 
муниципалитета к приближающейся зиме. Вот что 
по этому поводу сообщил начальник городского 
управления ЖКХ Сергей Гайдуков.

- Позавчера состоялось совещание под предсе-
дательством главы правительства области Дениса 
Паслера. Так, стало известно, что не все муни-
ципальные образования Свердловской области 
передали в правительство графики проведения 
ремонтов коммунальных сетей. Первоуральск к 
числу таких территорий не относится.

Кроме того, стало известно о том, что компания 
СТК планирует в августе провести гидроиспытания 
еще в трех районах города, по итогам которых также 
будут проводиться ремонты на магистральных сетях 
тепло- и горячего водоснабжения.

Что касается водного хозяйства, то, по словам 
директора предприятия «Водоканал» Юрия Ивано-
ва, в настоящее время завершены работы на ряде 
трубопроводов. В ближайшее время работникам 
предприятия предстоит произвести замену 200 
метров старых сетей в микрорайоне Магнитка и 
приступить к ремонту задвижек на проспекте Кос-
монавтов.

Семен Саблин

«билиМбаевцы» 
решили не уходить 
из ПервоуральСка
об этом корреспондентам «неГ» 
рассказал один из руководителей 
общественного движения 
«билимбаевцы» александр 
Гильденмайстер.

- В минувший вторник территориальная избирательная комиссия 
Первоуральска приняла решение направить наше ходатайство о про-
ведении референдума по вопросу обретения Билимбаем самостоятель-
ности в Первоуральскую городскую Думу для дальнейшего рассмотрения. 
Думаю, что на ближайшем – внеочередном - заседании городской Думы 
этот вопрос рассмотрен не будет. Именно поэтому в пятницу состоится 
заседание координационного совета движения «Билимбаевцы», на ко-
тором будут рассмотрен вопрос о дате проведения очередного митинга, 
на котором мы озвучим свои требования. Наша позиция не изменилась, 
Билимбай должен стать самостоятельным. Однако разговоры о том, что 
мы хотим полностью выйти из состава муниципального образования 
городской округ Первоуральск, не имеют под собой никаких оснований. 
Мы не хотим выделяться в самостоятельную муниципальную единицу. 
Мы стремимся к тому, чтобы Билимбай стал муниципальным районом 
в составе городского округа. Это позволит нам эффективно решать те 
проблемы, которые сегодня существуют на территории поселка и в его 
окрестностях, - сообщил Александр Гильденмайстер.

Напомним, что первый митинг «Билимбаевцев» планировалось про-
вести 25 июля, однако он не состоялся. Как пояснили нашим корреспон-
дентам в руководстве общественного движения «Билимбаевцы», они 
сами отказались от идеи проведения митинга по следующим причинам.

- Для проведения митинга нам выделили площадку, на которой установ-
лены памятники ветеранам боевых конфликтов, морякам, пограничникам 
и участникам ликвидации аварий на «Маяке» и на Чернобыльской АЭС. 
Это место святое, и проводить здесь митинги с экономическими требова-
ниями, да вообще любые митинги, кроме митингов памяти – кощунство. 
Именно поэтому мы приняли решение отказаться от своего права на про-
ведение массовых мероприятий, - сообщил Александр Гильденмайстер.
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администрация занялась 
подготовкой города  
к зиме 

Как стало известно вчера, в администрации Перво-
уральска решили сформировать штаб по подготовке 
города к новому отопительному сезону.

Начальником штаба – решением временно испол-
няющего обязанности главы города Андрея Рожкова 
– был назначен начальник городского управления ЖКХ 
Сергей Гайдуков, который рассказал о том, как будет 
работать штаб.

- На каждом заседании будут рассматриваться два 
вопроса. Первый - техническая готовность жилищного 
фонда. То есть управляющие компании совместно с 
ресурсоснабжающими организациями будут обязаны 
предоставить информацию о проведенных опрессов-
ках и промывках жилфонда, должны быть составлены 
акты о пломбировании шайб, предоставлены отчеты 
о проведенных ремонтах. Ну, и финалом этого долж-
но стать получение домами паспортов технической 
готовности.

Второй вопрос – финансовая готовность управ-
ляющих компаний. Мы потребуем от управляющих 
компаний предоставить информацию о размере долга 
за поставленные ресурсы, при этом такие данные 
должны быть подтверждены актами сверки задолжен-
ности, составленными совместно с представителями 
ресурсоснабжающих организаций. Если у той или иной 
управляющей компании имеется задолженность, то 
на заседание штаба они будут обязаны предоставить 
и согласованный график ее погашения, - сообщил 
Сергей Гайдуков.

Первое заседание штаба по подготовке города к 
зиме состоялось вчера в 10 часов, в его работе помимо 
представителей городской администрации, управле-
ния ЖКХ и ресурсоснабжающих организаций участие  
приняли руководители таких управляющих компаний 
города, как «ГУК», «Магнитка» и «Дом плюс».

Почему Магнитка может 
остаться без света  
в очередной раз?

Конец прошлой и начало текущей недели ознаменова-
лись для жителей микрорайона Магнитка троекратным 
«концом света». Жилые дома микрорайона трижды оста-
вались без электроснабжения.

Как сообщил «НеГ» официальный представитель 
«Облкоммунэнерго», причина такого положения дел – 
возникновение аварийных ситуаций. Сначала вышел из 
строя кабель, затем сломались разрядники и, наконец, 
во время дождя вышла из строя шестикиловольтная 
линия электропередач, провода которой соприкасались 
с ветками деревьев.

Как стало известно «НеГ», последняя причина обесто-
чивания микрорайона Магнитка до сих пор не устранена. 
Дело в том, что «Облкоммунэнерго» отказывается прово-
дить работы по кронированию деревьев, мотивируя это 
тем, что деревья находятся на территории, подведом-
ственной местной управляющей компании. Последняя 
отказывается от этого, мотивируя свою позицию тем, 
что обслуживание линий электропередач не входит в их 
компетенцию.

До тех пор, пока коммунальные организации делят 
«зоны ответственности» и возлагают вину за произошед-
шее друг на друга, жители Магнитки продолжают жить в 
ожидании возникновения очередной аварийной ситуации.

Семен Саблин

ПервоуральСкие 
ПоСелки завалены 
МуСороМ

Об этом вчера в ходе традиционного оперативного 
совещания, посвященного вопросам функционирова-
ния жилищно-коммунального хозяйства, рассказали 
руководители сельских территориальных управлений 
Первоуральского городского округа.

Причина такого положения дел несколько необычна для нашего города. 
Вот что по этому поводу сообщил руководитель Билимбаевского СТУ 
Иван Лобачев:

- Ежедневно с территории вывозится по около ста кубометров мусора. 
Однако этого явно недостаточно. Контейнерные площадки заполняются 
до отказа в течение 11-12 часов, то есть даже если с утра мусор вывезли, 
к концу дня это надо делать вновь. Но это, к сожалению, не единственная 
проблема по данному направлению на сегодняшний день. Так, недавно 
нами был проведен анализ того, как население выполняет условия дого-
воров на вывозку твердых бытовых отходов. По нашим данным, исправно 
оплачивают данную услугу лишь около сорока процентов населения, - со-
общил начальник Билимбая.

Аналогичная ситуация сложилась и на территории Новоуткинского СТУ. 
Вот что рассказал руководитель территории Евгений Кукаркин:

- Мусора у нас также скопилось очень много. Точно такой же анализ, ка-
кой был проведен в Билимбае, дал неутешительные результаты. В целом 
по территории оплата населением договоров на вывоз ТБО держится на 
уровне 65 процентов. Лучше всего дела обстоят в проселке Прогресс. 
Здесь договоры были заключены недавно, а потому люди платят ис-
правно. Хуже всего положение дел в Слободе. По нашим данным, лишь 
22 процента жителей этого населенного пункта исправно оплачивают 
вывоз ТБО.

А вот в Новоалексеевском  причина образования мусорных «эверестов» 
совершенно иная. Как сообщил технический директор завода по пере-
работке твердых бытовых отходов Сергей Куртюков, с данной территории 
мусор не вывозился по причине неисправности техники.

- На данный момент вся техника отремонтирована и в ближайшее время 
будет направлена на решение вопроса с вывозом мусора в Новоалексе-
евском, - сообщил техдиректор завода по переработке ТБО.
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- алексей Иванович, первый вопрос 
касается проекта «Белая металлургия». 
Поясните, пожалуйста, как вы его видите 
на практике, потому что для многих он 
остается загадкой и чем-то абстрактным?

- Прежде всего, хочу сказать, что белая 
металлургия – это не только цвет, это новая 
производственная философия. Это прин-
ципиально новое отношение к состоянию 
своих рабочих мест, к условиям, в которых 
работают люди. Это создание возможностей 
для совершенствования, для обучения, для 
развития творческого потенциала. Это от-
ветственное отношение бизнеса к работнику 
и работника к бизнесу, вхождение в социум, 
пропаганда здорового образа жизни. Кста-
ти, я хочу отметить, что основатель нашего 
города Василий Демидов привечал старо-
обрядцев, кержаков, жителей Московской, 
Тульской, Орловской губерний. Эти люди 
отличались рачительностью, экономностью 
и внесли в процесс железоделания, как он 
тогда назывался, много полезных техниче-
ских усовершенствований. И можно сказать, 
что понятию «русский кайдзен» на Урале, в 
нашем городе, уже более двухсот лет.

- Проекту «Белая металлургия» уже три 
года. Какие практические итоги сейчас 
мы можем подвести?

- Мы начинали этот проект в Челябинске, 

как Стать МеталлурГоМ 
Совсем недавно все металлурги отметили свой профессиональ-

ный праздник. Однако металлургами не рождаются, ими стано-
вятся. Директор по производству Первоуральского новотрубного 
завода Алексей Дронов ответил на вопросы наших корреспон-
дентов о том, как воспитать настоящего профессионала в этой 
сфере, человека, который будет создавать трубную продукцию, 
пользующуюся успехом не только на российском рынке, но и на 
зарубежном.

Первоуральске с наших новых цехов – это 
Финишный центр и «Железный Озон 32» 
на ПНТЗ, а также «Высота 239» на ЧТПЗ. 
Впоследствии к ним присоединились цеха 

старой формации. В прошлом году мы 
внедрили понятие новой производ-

ственной философии в цехах №№ 9, 
14 и 15. В этом году у нас обширная 
программа, мы подключаем новые 
цеха – цех вспомогательного про-
изводства, заводоуправление. И 
у нас в планах – за несколько лет 
охватить нашей идеей всех работ-
ников, которые работают на наших 
предприятиях.

- Как это сделать? Как моти-
вировать работников, чтобы 
каждый из них стремился что-
то улучшать?

- Ну, как известно, из ничего 
чего не бывает, поэтому мы ос-

мыслили, наш опыт, тогда двухлетний, 
осмыслили все те ошибки, которые мы со-
вершали, и пришли к пониманию того, нам 
нужно строить собственную учебную базу, 
свой собственный Образовательный центр, 
который мы запустили в 2011 году вместе с 
Правительством Свердловской области. И 
сегодня, я не побоюсь сказать, это лучшее 
среднее профессионально-техническое 
образовательное заведение в области, 

которое позволяет молодым ребятам с 14-ти 
до 18-ти лет получать конкурентоспособные 
на сегодняшний день специальности. Кстати, 
хочу сказать, что буквально несколько недель 
назад закончился чемпионат в Лейпциге по 
мехатронике, где наши ребята очень достой-
но выступили, набрав высокое количество 
баллов, – заняли 19-е место из 33-х. Но надо 
сказать, что в этом чемпионате участвовали 
уже состоявшиеся рабочие, рабочие крупных 
немецких и мировых концернов, не студенты. 
Поэтому, я считаю, наши результаты очень 
убедительны. Мы надеемся, что те сотни сту-
дентов, которые сегодня проходят обучение в 
нашем колледже, станут основой тех будущих 
«белых металлургов», которые будут работать 
в наших цехах.

- за судьбой будущих работников вы 
следите несколько лет, т.е. до того, как 
они, возможно, начнут работать. Кол-
ледж, служба в армии и только потом – 
завод. зачем все это делать, если есть 
готовые специалисты, которые требуют 
не таких больших вложений? 

- Все изменения проходят очень непросто, 
на них тратится колоссальное количество 
времени и ресурсов. Мы понимаем, что 
жизнь не останавливается ни через три, ни 
через пять, ни через десять лет, поэтому 

вкладываемся в образование наших будущих 
рабочих. И в партнерстве с Министерством 
обороны организовали проект, создав ус-
ловия, при которых наши студенты могут 
проходить по окончанию четвертого курса 
службу в подшефной воинской части. Вот 
смотрите: молодой человек в 14 лет приходит 
в техникум, 4 года он получает образование, 
мы в него вкладываемся, развиваем, потом 
он уезжает за 9 тысяч километров, и не факт, 
что он к нам вернется. А этот проект позволя-
ет нам следить за судьбой этого выпускника, 
создать для него комфортные условия, в 
которых он, не теряя своей профессио-
нальной компетенции, не гробя здоровье, 
приобретает необходимые качества для на-
стоящего мужчины – целеустремленность, 
лидерские качества. И мы выбрали в качестве 
подшефной  воинскую часть в Горном Щите. 
Таким образом, мы предоставляем воинской 
части готовых специалистов, а воинская часть 
позволяет нам получать сильных и возмужав-
ших лидеров, которые становятся костяком 
нашей «белой металлургии».

- откуда у вас уверенность, что эти 
ребята все-таки придут на завод, что вы 
получите те дивиденды, которых вы от 
них ожидаете? может быть, кто-то и не 
пойдет работать?

- Более 150 лет крепостного права в России 
нет, и каждый человек сам волен выбирать 
свою судьбу. Мы никого не связываем никаки-
ми обязательствами, никакими контрактами. 
Наша стратегия заключается в том, что мы 
должны стать лучшим работодателем, мы 
должны создать такие условия, при которых 
людям интересно и комфортно работать 
с нами. Вот смотрите, стандартный путь 
выпускника советского ПТУ. Недоученный 
человек приходит на завод, попадает в непо-
нятные руки людей, которые не очень в нем 
заинтересованы, и постепенно становится 
частью той культуры, в которую он пришел. 
Сейчас мы принципиально меняем подход, 
мы готовим полноценного специалиста, мы 
полагаем, что выпускник металлургическо-
го колледжа должен приходить на высокие 
разряды, а не несколько лет идти к той за-
работной плате, которую он считает для себя 
возможной, мы платим за труд, платим за 
квалификацию, поэтому мы не выпускаем 
недоучек. Мы приводим на завод готовых 
специалистов и создаем для них условия, 
при которых они могут уже строить свою 
жизнь, планировать семью, создавать себе 
комфортные бытовые условия. Поэтому от-
вет на ваш вопрос – это привлекательные 
условия труда. Только это. Никакие договора, 
никакие обязательства, подневольный труд 
неэффективны. Наша ставка на творчество.
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кто кого?
Как известно, своим появ-

лением «двойные» квитанции, 
по сути, обязаны 185 феде-
ральному закону «О фонде 
содействия реформированию 
жилищно-коммунального хо-
зяйства». Ведь для того, чтобы 
получить федеральные деньги 
на капремонты многоквартир-
ных домов, город согласно 
этому документу должен был 
передать жилфонд в управ-
ление частным компаниям. И 
их появление, естественно, не 
заставило себя ждать. Первое, 
чем занялись новоиспеченные 
управляшки – это передел 
жилфонда, который длится и 
по сей день, принося жителям 
то одного, то другого райо-
на те самые неприятности с 
«двойными» квитанциями.

Эту ПеСню не задушишь, не убьешь?
Первоуральские управляшки продолжают выставлять 
населению «двойные» счета

На днях жители нескольких домов на улице Трубников обратились в СМИ, 
чтобы пожаловаться на «двойные» квитанции на оплату услуг ЖКХ. Люди 
уже год не могут разобраться, кто их обслуживает – «Городская управля-
ющая компания» или «Жилищный сервис». «Жилсервис» утверждает, что 
большинство собственников из этих домов осталось недовольно работой 
«ГУК» и переголосовало за него. «ГУК» в свою очередь возражает, что 
состоялся суд, который подтвердил законность именно его работы по 
названным адресам… Ситуация для многих первоуральцев знакома до 
боли. Вот уже пять лет наш город – на данный момент около сотни до-
мов – страдает от «двойных» квитанций. И сказать, когда эти страдания 
прекратятся, наверняка сегодня не может никто.

Правда, в городском управ-
лении ЖКХ «НеГ» сообщили, 
что число жалоб от жителей по 
данным фактам в Первоураль-
ске по сравнению с прошлым 
годом снизилось примерно 
в два раза. Также, что число 
«двойных» платежек по городу 
в целом уменьшается, под-
тверждают и в управлении Го-
сударственной жилищной ин-
спекции. Но вместе с тем там 
подчеркивают, что снижение 
это отнюдь не столь велико, 
чтобы можно было говорить о 
поворотном моменте в данном 
вопросе.

Так, по словам начальника 
управления Государственной 
жилищной инспекции Сверд-
ловской области Алексея Рос-
солова, на данный момент 
в Первоуральске «двойные» 
квитанции население полу-

чает благодаря пяти управля-
ющим компаниям.

– По нашим данным, это 
«Городская управляющая ком-
пания», «Жилищный сервис», 
«ЖЭК», «Партнер», «УТТС-
Сервис», – сообщил Алексей 
Петрович.

Как пояснил заместитель 
А.Россолова по Западному 
округу Александр Чалов, все 
эти компании «пересекаются» 
следующим образом: «Жи-
лищный сервис» делит дома 
сразу с двумя управляшками 
– «ГУК» и «УТТС-Сервисом», 
а «ЖЭК» сражается с «Пар-
тнером».

директор сидит,  
но управляшка стоит

Примечательно, что в дея-
тельности всех этих компаний 
зафиксирована масса нару-

шений, подтвержденных про-
верками и ГЖИ, и прокурату-
ры. А в отношении управляшек 
«ЖЭК», «Жилищный сервис» и 
«УТТС-Сервис» по результа-
там этих проверок даже были 
возбуждены уголовные дела 
по ст.159 УК РФ («мошенни-
чество»). Кстати, основанием 
для этого явились не только 
«двойные» квитанции. Напри-
мер, прокуратурой установ-
лено, что компания «ЖЭК» в 
лице директора Владимира 
Былинкина, который в конце 
прошлого года был заключен 
под стражу, занималась тем, 
что в течение 2011-2012 годов 
взимала с населения комму-
нальные платежи, но с постав-
щиками услуг рассчитывалось 
далеко не в полном объеме. 
В результате у организации 
образовалась значительная 
просроченная задолженность, 
ставшая причиной задержки 
отопительного сезона 2012-
2013. А за директором «Жи-
лищного сервиса» Еленой Ка-
занко вообще числится целый 
букет нарушений. Начиная с 
отказа предоставить требу-
емые документы в ГЖИ и за-
канчивая неоплатой штрафов 
за неоднократное нарушение 
КоАП РФ, в результате чего в 
нынешнем июне ее даже под-
вергли аресту на двое суток. А 
совсем недавно, 18 июля, был 
дисквалифицирован сроком 
на один год директор «УТТС-
Сервиса» Дмитрий Огородни-
ков. Мировой суд принял соот-
ветствующее постановление, 
признав директора компании 
виновным в совершении ад-
министративного правона-
рушения, предусмотренного 
частью 2 статьи 7.23.1 КоАП 
РФ. Огородников нарушил 
порядок раскрытия инфор-
мации, установленный соот-
ветствующим стандартом. В 
частности на сайте управля-
ющей компании не оказалось 
данных об обслуживаемом 
«УТТС-Сервисом» жилфонде, 
а также данных о привле-
чении этой организации в 
предыдущем календарном 
году к административной от-
ветственности за нарушения 
в сфере управления много-
квартирными домами.

Однако, несмотря на по-
добные карательные меры в 
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отношении руководства не-
добросовестных компаний, с 
коммунального рынка они не 
уходят.

репутация не показатель
Конечно, идут в Первоураль-

ске проверки и судебные про-
цессы и другого характера, 
которые позволяют жителям 
наконец разобраться, кто же 
из управляшек-соперников 
действительно должен их об-
служивать. Это – процессы, 
устанавливающие легитим-
ность работы той или иной 
управляющей компании по 
конкретному адресу. Но прак-
тика показывает, что и они не 
могут кардинально изменить 
ситуацию. Дело в том, что 
судебные разбирательства 
по «двойным» квитанциям, 
как правило, касаются одно-
го, максимум – нескольких 
домов, жители которых об-
ратились в суд или ГЖИ. То 
есть сразу со всего незаконно 
занятого жилфонда недобро-
совестная компания не уйдет. 
Более того, управляшка может 
вернуться и на уже отсужен-
ные дома! Например, в УК 
«Партнер» «НеГ» рассказали, 
что по ряду домов суд вынес 
решение не в ее пользу по 
причине соблюдения не всех 
требований в проведении 
процедуры собрания жильцов 
и составления протокола. Но 
поскольку, по словам руково-
дителей «Партнера», собрание 
на самом деле проводилось и 
собственники действительно 
выбрали эту компанию, она 
провела собрание вновь, уже 
с соблюдением всех необхо-
димых норм, чтобы получить 
право обслуживать эти дома.

На руку «захватчикам» игра-
ет еще и тот факт, что доброе 
(или недоброе имя) управ-
ляшки не может служить для 
запутавшихся жителей точным 
ориентиром. Так как нельзя 
сказать наверняка, что если 
по одному адресу компания 
захватила бразды правления 
незаконно, то по другому 
она действовала точно так 
же. Взять, к примеру, опять 

же компанию «Жилищный 
сервис». С начала 2013 года, 
по данным официального 
сайта городской администра-
ции, она фигурировала в пяти 
судебных процессах. И по 
результатам трех из них про-
токолы собрания собствен-
ников о выборе «Жилсерви-
са» в качестве управляющей 
компании были признаны 
недействительными. Однако 
в двух оставшихся результат 
оказался прямо противопо-
ложным.

Сами виноваты?
По словам А.Чалова, отча-

сти в процветании «двойных» 
квитанций виновато само на-
селение: 

– Согласно Жилищному 
кодексу собственники квар-
тир должны сами, на очном 
собрании, выбрать способ 
управления своим домом. 
Если такая процедура прове-
дена, управляющей компании 
жильцов труднее обмануть. 
Потому что они будут уже чет-
ко знать, кто их обслуживает 
и, соответственно, кому им 
платить. Однако многие этого 
делать не хотят, пуская все на 
самотек, или действуют раз-
розненно. И таким образом 
сами провоцируют ситуации 
с «двойными» квитанциями, 
которые, кстати, порой при-
нимают самые экзотические 
формы. Например, выясняет-
ся, что собственники квартир 
одного дома сами выбрали 
две разные управляющие 
компании. То есть часть их 
обслуживает одна УК, часть 
– другая. При том, что это 
идет вразрез со статьей 161 
Жилищного кодекса РФ. Были 
и такие случаи, когда в резуль-
тате проверки выяснялось, что 
обе компании, одновременно 
выставляющие квитанции жи-
телям, действуют незаконно, 
и ни одна из них не имеет на 
это права.

Результат – ни одна из ком-
паний не работает должным 
образом, а люди страдают от 
«двойных» платежек и некаче-
ственных услуг.

если собственнику квартиры приходят платежки сразу 
от нескольких управляющих компаний и он не знает, какая 
из них легитимна, он может обратиться либо в управление 
государственной жилищной инспекции, либо напрямую в 
суд. во втором случае он должен предоставить протокол 
собрания собственников многоквартирного дома, на кото-
ром принималось решение об управлении домом, а также 
бюллетени голосования. Данные документы собственни-
ку по его требованию обязана предоставить управляющая 
компания. если человек проживает в муниципальной 
квартире, ему необходимо обращаться в городскую адми-
нистрацию, которая на правах собственника инициирует 
разбирательство в сложившейся ситуации.

Первоуральск – лидер  
по долгам за электричество

На этой неделе председатель Правительства 
Свердловской области Денис Паслер провел 
видеоселектор с главами муниципальных об-
разований региона по вопросам подготовки жи-
лищного фонда и объектов социальной сферы к 
работе в зимних условиях, а также по проблемам 
погашения задолженности за топливно-энерге-
тические ресурсы.

Как сообщает пресс-служба Правительства области, начал 
совещание Д.Паслер с позитивной информации. Он отметил, 
что недавно прошло аналогичное мероприятие федерального 
уровня, которое показало: на фоне страны Свердловская об-
ласть выглядит достойно. Подготовка коммунального хозяйства 
идет хорошими темпами, даже с небольшим опережением. И 
в среднем по области объекты коммунальной инфраструктуры 
готовы на 30%, что чуть выше уровня 2012 года. Как сообщил 
министр энергетики и жилищно-коммунального хозяйства 
Николай Смирнов, муниципалитетами с высоким уровнем 
готовности на данный момент являются Пышма, Тавда, Ревда, 
Дегтярск, Ивдель, Красноуфимск и Сосьва. 

Однако при этом не обошлось и без критики. Наиболее боль-
шой ее объем высказал главам муниципалитетов начальник 
управления Государственной жилищной инспекции Алексей 
Россолов. И в данной связи был особо отмечен наш город:

– У глав муниципалитетов есть достаточно прав и полномо-
чий, чтобы обязать управляющие компании исполнять нормы 
и правила по подготовке жилищного фонда. И Первоуральск 
мы держим на особом контроле, – подчеркнул А.Россолов.

Помимо этого Первоуральск засветился и в другом «не-
хорошем» списке – должников за топливно-энергетические 
ресурсы. 

– В целом по области сегодня задолженность составляет  
6,6 млрд рублей, что на 13 процентов выше уровня начала ото-
пительного сезона 2012 года, – сказал Денис Паслер.

Долги муниципалитеты накопили за такие ресурсы, как газ, 
уголь и электроэнергия. И список должников за последний как 
раз возглавляет Первоуральск. А потому местным властям, 
пожалуй, самым внимательным образом стоит отнестись к 
резюме, которое Д.Паслер вынес в итоге селектора: 

– Еще раз обращаю внимание всех глав: по прогнозам синоп-
тиков, предстоящая зима будет очень холодной. Нужна макси-
мальная готовность технически, чтобы не заморозить людей. И 
необходимо максимально решить вопросы с задолженностью 
за энергоресурсы. Зима и люди спросят с нас с вами. В конце 
августа прошу всех быть готовыми к предметному разговору. В 
ряде муниципалитетов буду сам проверять, готовьтесь!

Наталия Конькова
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Первоуральцы все помнят
Как сообщил корреспондентам нашего издания вновь 

назначенный заместитель главы по вопросам управления 
социальной сферой Александр Слабука, в ближайшее 
время на территории города будет увековечена память 
наших земляков-героев.

Прежде всего он рассказал о том, что на главном мемориале в память 
о первоуральцах, погибших на фронтах Великой Отечественной войны, 
появится новая надпись. Там будет увековечена память Героя Советского 
Союза – Ивана Спиридоновича Мякишева, который был удостоен высо-
чайшего звания в мае 1945 года за то, что командовал отрядом автомат-
чиков при штурме Берлина.

Кроме того, там появится и фамилия Героя России Сергея Стволова, 
который погиб при исполнении своего воинского долга, спасая людей 
на территории Северного Кавказа.

Одновременно с этим мы получили сообщение от новоуткинского от-
деления союза ветеранов Чернобыля. 

Как нам стало известно, в ближайшее время в поселке Новоуткинск 
появится мемориал в память о жителях поселка, принимавших участие 
в ликвидации последствий аварии на Чернобыльской АЭС. 

Это будет первый знак памяти на территории области, установленный 
не в городе, а в поселке.

Первоуральцы помнят тех, кто отдал свои жизни за то, чтобы мы с вами 
жили мирно.

Первоуральская 
администрация пытается 
реабилитироваться 
перед СуМзом?

Как всем хорошо известно, в прошлом 
году при строительстве необычайно 
помпезного ограждения аллеи, которая 
проходит по улице Ватутина от площади 
Победы к кинотеатру «Восход», были 
уничтожены 150 саженцев молодых 
деревьев.

Напомним, что эти деревца были выкопаны в 
Нижнесергинском районе, неподалеку от местного 
заповедника «Оленьи ручьи», и доставлены в наш 
город за счет ревдинского «флагмана» цветной 
металлургии – СУМЗа. «Ревдюки» потратились на 
это мероприятие не просто так, а по договору о 
снижении вреда окружающей среде на территории 
первоуральско-ревдинского промышленного узла и 
в рамках своей природоохранной программы. По-
тратили на эти цели «сумзари» не много не мало, а 
140 тысяч рублей. 

Однако администрации Юрия Переверзева, кото-
рый, к слову, самостоятельно посадил одно из буду-
щих больших деревьев и сказал несколько теплых и 
проникновенных слов под прицелами фото и виде-
окамер, показалось, что для Первоуральска вместо 
деревьев лучше бетонно-железный заборчик.

Рабочие тоже, кстати, себя не «заморачивали» 
особым отношением к окружающей среде, а потому 
просто взяли и свалили тонны вынутого грунта на 
свеженькие посадочки.

Потом, правда, муниципальное предприятие 
«Горхоз» в лице начальника «зеленого хозяйства» 
оправдывалось, дескать, никто ни одного дерева 
не сгубил, а их любовно перенесли в другое место 
на «передержку», а в следующем году по весне все 
на место высадим… Но весна пришла, деревьев нет.

Зато в районе местного отдела министерства 
внутренних дел вот уже второй год подряд силами 
работников того же «Горхоза» высаживаются топо-
ля. Да не простые, которые каждый год «пушат», а 
пирамидальные!

По подсчетам корреспондетов «НеГ», тут сегодня 
посажено более 60 таких деревьев. 

из-за чеГо Стк  
С уПравляшкаМи 
ССоритСя?

А вы не поверите, на сей раз из-за мусора.
Как стало известно «НеГ», между руководством СТК и одной из управ-

ляющих компаний нашего города возник спор по поводу того, кто должен 
убирать мусор в районе домов под номерами 5 и 7, расположенных по 
улице 1 Мая.

Напомним, что в течение всей ремонтной кампании руководство 
местного отделения СТК неоднократно обращало внимание управляю-
щей компании на необходимость скорейшей ликвидации мусорных гор, 
образовавшихся около коммунальных раскопок. Однако УК отнеслась к 
этому весьма прохладно. Вчера на заседании оперативной комиссии по 
вопросам ЖКХ директор первоуральского отделения СТК Аркадий Спевак 
заявил следующее:

- Этот мусор не наш. И убирать его мы не станем. Пусть лежит там, 
где лежит.

Семен Саблин
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Важно

БезоПаСноСть

Старых и глупых – не пускать!   
ФМС установит проходной балл для мигрантов.

Федеральная миграционная 
служба разработала балльную 
систему отбора иностранцев, 
желающих получить вид на 
жительство в России. Канди-
даты в россияне будут запол-
нять опросный лист, указывая 
данные о своем образовании, 
возрасте, об уровне знания 
русского языка, опыте работы, о 
предложениях по трудоустрой-
ству от российских работода-
телей и наличии родственников 
в РФ. Чтобы получить вид на 
жительство, нужно набрать 75 
баллов из 100 максимально 
возможных.

Больше всего баллов на-
числят за «хороший» возраст и образование. Человек в возрасте 21-45 лет получит 20 
баллов, старше 55 лет - ноль. Наличие ученой степени оценили в 25 баллов, образование 
«ниже среднего общего» - в 0 баллов. А уровень владения русским языком оценивается 
от 1 до 10 баллов.

Набравшие проходной балл иностранцы могут подавать документы на вид на житель-
ство в течение года с момента получения уведомления от ФМС, пишет газета «Коммер-
сантъ». Сейчас, чтобы обратиться за видом на жительство в России, иностранец должен 
сначала получить разрешение на временное проживание и пробыть по нему в стране от 
года до трех лет, так что новый порядок существенно упростит процедуру. Однако далеко 
не для всех. Так, практически никаких шансов ФМС не оставляет людям старше 55 лет.

Так что поток заявлений на получение вида на жительство может сильно оскудеть. Впро-
чем, как следует из проекта документа, правительство по итогам мониторинга сможет 
менять проходной балл, как и сам опросный лист. По мнению ФМС, это позволит опера-
тивно регулировать миграционные потоки в зависимости от потребностей экономики.

Балльная система используется для предоставления вида на жительство только в трех 
странах — Австралии, Новой Зеландии и Канаде.

  Мужская команда, в составе которой Андрей Татауров, 
Сергей Ситниковский, Айдар Шарипов и Владимир Егоров, 
впервые в истории шахмат города Первоуральска заняла 1-е 
место! В тяжелой и упорной борьбе первоуральцы обыграли 
сильнейшие команды области: Нижний Тагил (многократные 
чемпионы области), Каменск-Уральский и Ивдель. Татауров 
и Егоров заняли 1-е (на 1-й доске) и 2-е (на 4-й доске) места 
соответственно. 

   Детская команда (в ее составе – Михаил Филинков, Ев-
гений Ломов, Николай Владимиров и Александра Аминева) 
оказалась самой молодой и впервые принимающей участие в 
такого ранга соревнованиях. Ребята не заняли высоких мест, 
но приобрели большой опыт для дальнейшего повышения 
своего мастерства. 

   - По итогам соревнований первоуральская мужская коман-
да получила право принять участие в первенстве Уральского 
федерального округа, - говорит глава городской Федерации 
шахмат Андрей Татауров.  

   Хорошим результатом порадовал молодой первоураль-
ский спортсмен Евгений Немейка, который является сильней-

«золото» отобрали у фаворита 
Прошло Первенство Свердловской области по шахматам 
среди мужчин и детей

Ежегодное командное первенство Свердлов-
ской области по шахматам прошло в Нижнем 
Тагиле. Первоуральские шахматисты соревно-
вались в двух возрастных группах: среди мужчин 
и детей.    

шим среди детей шахматистом города. Приняв участие в трех 
этапах Кубка России среди детей (Нижний Тагил, Томск, Сатка), 
в двух из которых завоевал две бронзовые награды, Евгений 
получил шанс попасть на чемпионат Европы (по итогам трех 
Кубков наш спортсмен делит 3-е место).

в Гаи появился 
автоинформатор 

Любой желающий может набрать теле-
фонный номер (343) 269-78-11 и полу-
чить полную информацию о процедуре 
получения или обмена водительского 
удостоверения, о документах, которые 
необходимо для этого предоставить, как 
получить международное водительское 
удостоверение, а также график рабо-
ты экзаменационного подразделения 
ГИБДД.

Андрей Татауров и Сергей Ситниковский 
на чемпионате города 
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от «восхода» 
до больницы

Подросток на мотоцикле про-
таранил иномарку, покалечив 
друга. 

ДТП произошло вечером 30 июля на 
2-м км подъездной автодороги станции 
Решеты. Мотоциклом «Восход-3М» 
управлял местный житель – 17-летний 
парень. Он и его 16-летний пассажир 
гнали, «не учитывая скорость конкрет-
ным дорожным условиям». В результате, 
не справившись с управлением, юный 
байкер налетел на иномарку «Ниссан 
Альмера», что двигалась навстречу. 

Садясь на мотоцикл, молодые люди и 
не подумали надеть шлемы. По словам 
рулевого «Восхода-3М», он, увидев 
машину, «нажал на тормоз, но было уже 
поздно». В столкновении главным об-
разом пострадал 16-летний пассажир, 
проживающий на  станции Решеты, сту-
дент II-го курса монтажного колледжа в 
Екатеринбурге. Он госпитализирован в 
ГБ №1 Первоуральска с переломом под-
вздошной и седалищной кости.

- В отношении  водителя мотоцикла со-
ставлены административные материалы 
по факту нарушения правил дорожного 
движения, - говорит инспектор по пропа-
ганде безопасности дорожного движения 
ГАИ-ГИБДД Первоуральска Ирина Ильина. 
– Мы обратили внимание и на тот факт, 
что мама несовершеннолетнего водителя 
мотоцикла знала о том, что ее ребенок 
приобрел мотоцикл, иногда управляет 
им, при этом он не прошел обучения в 
автошколе и не имел прав на управление 
мотоциклом. Подросток при попуститель-
стве мамы  создал на дороге аварийную 
ситуацию, подверг и свою жизнь, и жизнь 
и здоровье пассажира, а также других 
участников дорожного движения серьез-
ной опасности. Под колесами мотоцикла 
мог погибнуть ребенок, пожилой человек, 
ведь даже автомобиль «Ниссан» получил 
серьезные повреждения.

Скончался  
на месте 

В Шайтанке под колесами 
«ГАЗели» погиб 53-летний ве-
лосипедист. 

Трагедия произошла 30 июля днем на-
против дома №72 по улице III-го Интер-
национала. Водитель автомобиля «ГА-
Зель», 28-летний мужчина, при повороте 
налево не предоставил преимущества 
в движении велосипедисту, двигающе-
муся прямо во встречном направлении. 
В результате велосипедист - 54-летний 
мужчина - от полученных травм скончал-
ся на месте аварии. В ГИБДД отметили, 
что защитная экипировка на велосипе-
дисте отсутствовала.

на МоПедах и Скутерах 
бьютСя вСе чаще 
трое школьников уже получили 
переломы в этом году. 

- За последние пять лет число травмированных подростков, которые попадают 
в ДТП на мопедах, мотороллерах и скутерах, к сожалению, растет, - говорит Ирина 
Ильина. – Это происходит не только в Первоуральске, но и по всей Свердловской 
области. Только в прошлом году зарегистрировано 41 ДТП с участием несовершен-
нолетних водителей мототранспорта, что на 185 % выше уровня 2011 года. В этом 
году в городском округе зарегистрировано четыре ДТП с участием несовершенно-
летних водителей мототранспорта, в которых пострадало четыре подростка, трое 
из которых получили переломы. 

Инспектора ГАИ-ГИБДД отмечают, что виновники аварий в большинстве случаев 
именно подростки. Многие в нарушение правил управляют мопедами, не достигнув 
16-летнего возраста, возят пассажиров без шлемов. 

- По законодательству РФ управление велосипедом по дорогам разрешено с 14 
лет, мопедом - с 16 лет, - говорит Ирина Ильина. - Однако вряд ли каждый 16-летний 
ребенок осознает всю ответственность, обладает определенными способностями 
и достаточными психофизиологическими качествами для самостоятельных по-
ездок в городских условиях. Чтобы снизить число ДТП с участием подростков, мы 
на территории городского округа Первоуральск проводим с 13 мая по 1 октября 
профилактическое мероприятие «Опасный мопед». Уже выявлено 20  нарушителей 
ПДД, не достигших возраста 16 лет, на каждого подростка составлена карточка на-
рушения ПДД, информация передана  по месту обучения ребенка, с предписанием 
проведения беседы с детьми и их родителями.

Материалы по детям – злостным нарушителям ПДД рассматриваются в отделе 
по делам несовершеннолетних с последующим привлечением их родителей к ад-
министративной ответственности по ст. 5.35 КоАП РФ «Неисполнение родителями 
или законными представителями несовершеннолетних обязанностей по содержа-
нию и воспитанию несовершеннолетних». К административной ответственности 
по данной статье привлечено четверо родителей детей, управляющих скутером с 
нарушением правил. 

Практика показывает, что скутеристы на дороге подвергаются в пять раз больше 
риску попасть в дорожно-транспортное происшествие, чем водители автомобиля. 
А полученные ими в ДТП травмы отличаются особой тяжестью. Ведь  помимо того, 
что  скутерист, как и пешеход, не имеет никакой защиты, он  еще и травмируется 
дополнительно при падении с самого скутера.  

На велосипеде и скутере нельзя перевозить пассажиров, кроме детей 
в возрасте до 7 лет, но в этом случае должно быть оборудовано 
дополнительное сиденье с подножками
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Нелегальный игорный зал 
на Комсомольской разме-
щался в помещении, кото-
рое принадлежало одному 
из жителей Первоуральска. 
Когда в подпольное казино 
нагрянули сотрудники отдела 
экономической безопасно-
сти ОМВД России по Перво-
уральску, в заведении вовсю 
шла игра. Полицейские об-
наружили 10 персональных 
компьютеров, а в одном из 
помещений отдельный тер-
минал, с которого происхо-
дило управление процессом 
игры. 

- Оперативники изъяли 
11 системных блоков, ви-
деорегистратор, договор 
субаренды, иные докумен-
ты, имеющие отношение 
к деятельности игорного 
заведения, - говорит пресс-
секретарь ОМВД России 
по ГО Первоуральск Елена 
Краюхина. – Уже установ-
лена личность арендатора 
помещения, в котором рас-
полагались персональные 
компьютеры. Им оказался 
56-летний местный житель. 
Игра на персональных ком-
пьютерах осуществлялась 

вМеСто однорукоГо 
бандита - коМПьютер
Полицейские Первоуральска накрыли 
очередное подпольное казино

следующим образом:  опе-
ратору игорного заведения 
передавались деньги,  по-
сле чего игрок садился за 
компьютер и начинал играть 
в азартные игры. В случае 
выигрыша оператор клуба 
передавал игроку деньги.  
Предположительно данный  
компьютерный зал функцио-
нировал около двух  недель.

В своем объяснении арен-
датор пояснил, что данное 
помещение он взял в аренду 
с целью открытия букмекер-
ской конторы. Так как внутри 
требовалось произвести 
косметический ремонт, то 
мужчина с целью заработка 
подал объявление в  местные 
газеты, в котором указал, что 
данные помещения сдаются 
в субаренду. Откликнулась 
и позвонила  незнакомая 
женщина, с которой впослед-
ствии состоялась встреча. 
Накануне между  ними был 
заключен договор субаренды 
нежилого помещения площа-
дью 80 квадратных метров. 

Пока не закроем всех 
В настоящее время со-

трудники полиции Перво-

С нелегальными ка-
зино борются по всей 
стране с 1 июля 2009 
года, с момента всту-
пления в силу феде-
рального закона № 244 
«О государственном 
регулировании дея-
тельности по органи-
зации и проведению 
азартных игр». С тех 
пор сотрудники поли-
ции ОМВД России по 
Первоуральску изъяли 
и отправили на свалку 
657 игровых автома-
тов. В четверг 25 июля 
в городе на ул. Ком-
сомольская накрыли 
очередной игровой 
притон.  

расстрелял 
обидчика 
из ружья 

Алексей Березин по-
лучил восемь лет ко-
лонии и два миллиона 
штрафа.

Первоуральский городской 
суд вынес приговор Березину 
30 июля. Согласно материа-
лам дела, трагедия случилась 
в ночь на 23-е февраля про-
шлого года возле торгового 
павильона в микрорайоне 
Талица. Компания из четырех 
человек, будучи в изрядном 
подпитии, подвалила к Алек-
сею Березину, который зашел 
в павильон купить продукты. 
Между мужчинами возник 
конфликт, а затем и драка. 
Алексей получил сильный 
удар по голове. Не стерпев 
обиды, Березин съездил до-
мой за охотничьим ружьем. 
Позже на суде Алексей за-
явил, что «просто хотел по-
пугать обидчиков». Но вышло 
так, что, вернувшись к пави-
льону, Березин выстрелил в 
одного из компании. Постра-
давший получил пулю в ногу 
и от потери крови скончался. 

Первоуральский городской 
суд признал Березина вино-
вным по двум эпизодам: по 
части 4 статьи 111 УК РФ 
«умышленное причинение 
тяжкого вреда здоровью, по-
влекшее по неосторожности 
смерть потерпевшего» (до 15 
лет колонии) и по статье 115 
УК РФ  «умышленное причине-
ние легкого вреда здоровью» 
(штраф до 40 тысяч рублей), 
и приговорил его к 8 годам 
колонии строгого режима. Бе-
резин также обязан выплатить 
родственникам погибшего 
моральную компенсацию в 
размере двух миллионов ру-
блей. 

По словам Татьяны Будке-
вич, адвоката Березина, при-
говор слишком суров. В ходе 
драки Алексей получил травму 
головы, в результате чего стал 
инвалидом III-й группы.  

Павел Никифоров 
Фото автора

уральска проводят очеред-
ную операцию по розыску 
нелегальных казино. Следует 
отметить, что игровые авто-
маты и оборудование не про-
сто конфискуют. В отдель-
ных случаях на  владельцев 
казино заводят уголовные 
дела. Последний случай: в 
мае прошлого года дирек-
тора одной из организаций 
судили по части 1 статьи 174 
УК РФ «легализация (отмы-
вание) денежных средств» 
(штраф до 120 тысяч рублей) 
и части 2 статьи 171 УК РФ 
«незаконное предпринима-
тельство» (до 5 лет). 

- С начала этого года со-
трудниками нашего отдела 
экономической безопас-
ности проведено четыре 
оперативно-розыскных ме-
роприятия по данному на-
правлению, в результате 
которых пресечена деятель-
ность одного зала, предо-
ставлявшего услуги в сфере 
игорного бизнеса, изъято 
23 единицы игорного обо-
рудования, - говорит Елена 
Краюхина. 
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ты только сознайся!  
По версии обвинения, житель Кузино 

Кочев зарезал свою гражданскую жену 
Аллу Кравченко во время ссоры в начале 
марта этого года. Оба были пьяны. Ком-
пания из трех человек выпивала в доме 
Сергея. Раненую Кочев спихнул под стол, 
где она (по показаниям свидетелей) еще 
некоторое время стонала. Нож не глубоко 
вошел в печень. Смерть от подобного ра-
нения, по данным судебной экспертизы, 
могла наступить через полчаса, самое 
большее через пару часов после удара. 

В то, что Сергей убийца, прежде всего 
не верят его родственники. На очередное 
заседание Первоуральского городского 
суда 30 июля приехали две его родные 
сестры. 

- Брат был в Припяти, когда в два часа 
ночи 26 апреля 1986 года рванул реактор 
Чернобыльской АЭС, - говорит старшая 
сестра. – Сергей грузил песок 27-28 
апреля, который потом сбрасывали с 
вертолетов на поврежденный реактор. 
Затем в 1988 году брат работал непо-
средственно в зараженной зоне рядом с 
реактором. Получил порцию радиации, 
болезни, хотя он не местный. В При-
пяти во время взрыва Сергей - житель 
Молдавии, сварщик - оказался волей 
случая: приехал на свадьбу к племяннику. 
Вместо застолья всех мужчин забрали на 
ликвидацию последствий аварии (как и 
все мужское население Припяти, способ-
ное работать – ред.) Брат - это человек, 
как говорят, ударенный Чернобылем. Я 
считаю, он не виноват! После убийства 

выбили Признание в убийСтве? 
родственники чернобыльца Сергея кочева уверены, что 
полицейские вынудили его подписать признательные показания 

Сергея привезли на следственный экспе-
римент, так он был словно зомбирован-
ный, он нес такую ахинею, я думала: «Что 
он говорит! Он ничего не соображает!» 
Вообще в уголовном деле очень много 
недоразумений!  

- Его оговорили, он не убийца, - увере-
на другая сестра, Рита. – В день убийства 
к Сергею домой приходил рецидивист 
по кличке Боб. Потом их увезли в поли-
цию всех. Мне потом Боб рассказывал, 
что брата приковали наручниками на 
всю ночь к батарее, ему угрожали. Сам 
Сергей мне на свидании это потом под-
твердил. Рассказал, что после того как 
его освободили от наручников, пришел 
мужчина в гражданском и уговаривал 
его взять вину  на себя. Еще брат сказал, 
что его били.    

Сестры Кочева живут в Екатеринбурге. 
Сам Кочев очутился в Кузино, потому что 
там жили родители.   

убил и спрятал?
Версию о том, что женщину зарезал 

кто-то из собутыльников, тот же реци-
дивист Боб, который сейчас осужден 
по другому делу и находится в колонии, 
опровергает одно обстоятельство. 

По версии обвинения, Кочев спрятал 
труп гражданской жены в сарае у себя 
же во дворе, в то же время распуская 
по поселку слухи о возможных убийцах, 
о том, что Алла пропала, и так далее. В 
нежные чувства Кочева к Кравченко тоже 
не все верят.   

- Сергей бил свою сожительницу, хотя 
я сам этого не видел, - заявил на суде 
свидетель - житель Кузино Юрий Воле-
гов. – Когда я заходил к нему (уже после 
убийства – ред.), он вел себя странно - 
закрывал дверь. 

Сам подсудимый вину свою отрицает, 
несмотря на то, что вначале признавал 
себя виновным частично. Не в пользу 
Кочева говорит и тот факт, что он очень 
подробно описывал то, как убивал Крав-
ченко, с большим количеством нюансов, 
которые следователь не мог знать. На-
пример, в доме было несколько ножей, но 
Кочев безошибочно показывал на орудие 
убийства. В этом отношении характер-
на позиция адвоката Кочева. Адвокат 
советует своему подзащитному лучше 
признать вину и получить минимальное 
наказание по статье – шесть-семь лет 
(тем более что суд учтет, что Кочев – лик-
видатор аварии на Чернобыльской АЭС), 
в противном случае непризнание вины 
подсудимым суд может истолковать как 
попытку избежать уголовного наказания.  

Очередное заседание суда по этому 
делу назначено на 7 августа. 

Павел Никифоров 
Фото автора   

На вид 64-летнему Кочеву все 75. Выглядит чернобылец плохо, 
здесь и болезни из-за облучения, и злоупотребление спиртным, 
по крайней мере, о частых возлияниях заявил в своих показаниях 
один из проходящих по делу свидетелей. Жительницу Кузино 
Аллу Кравченко ударили ножом несколько раз в руки и печень. В 
жизненно важный орган лезвие вошло наполовину, и Алла еще 
долго стонала, медленно умирая на полу под столом. «Зачем 
мне ее убивать? Мы двадцать лет прожили вместе?! – кричал 
хриплым голосом из-за решетки зала судебного заседания воз-
мущенный Кочев и называл имя и фамилию истинного, по его 
мнению, убийцы. – Я пришел, она уже лежала…»  По признанию 
самого Кочева, на зоне он не выдержит, умрет. По его словам, 
он невиновен. Между тем, обвиняемому чернобыльцу, если вина 
его будет доказана, грозит по статье 105 УК РФ («убийство») до 
15 лет лишения свободы. 
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В первый день августа во 
всю мочь заговорили жерла 
«августовских пушек» - гря-
нула первая мировая война. 
Империи старой Европы со-
шлись в смертельной схватке. 
А две недели спустя страшным 
предзнаменованием тряхну-
ло Билимбай – произошло 
знаменитое билимбаевское 
землетрясение. 

Потом была революция и 
гражданская война. А когда 
уже вроде жизнь начала на-
лаживаться, начались неза-
конные репрессии – 5 августа 
1937 года в Первоуральском 
районе начались аресты быв-
ших кулаков и прочих «анти-
советских элементов». Ре-
прессиям подверглись мно-
гие работники Новотрубного, 
Старотрубного, Динасового 
заводов, рудоуправления, 
Гологорского рудника, Билим-
баевского, Новоуткинского 
заводов.

Число жертв незаконных 
репрессий в Первоуральском 
районе могло исчисляться 
сотнями. Известно, что у боль-
шинства из них век закончился 
на 12-м километре московско-
го шоссе. 

5 августа 1943 года в Москве 

оСторожно, авГуСт!
конец лета обычно богат на войны, путчи и землетрясения…
Август всегда отличался непредсказуемостью. Конец лета исторически 

богат на сюрпризы. Иногда приятные и веселые, но чаще – страшные. 
Известный первоуральский краевед Юрий Дунаев предлагает прочитать 
хронологию августа и вздрогнуть. Августовская война с Грузией, штурм 
группировкой Масхадова города Грозный, затопление подлодки «Курск» 
этот в список  не вошли… Но и без них перечень впечатляющий!

прогремел первый  победный 
салют 12 артиллерийских 
залпов из 120 орудий в оз-
наменование освобождения 
Орла и Белгорода. Этот салют 
был и в честь уральских добро-
вольцев танкового корпуса 
имени Сталина, получивших в 
битве на Курской дуге боевое 
крещение.

8 августа 1945 года совет-
ское правительство опублико-
вало Заявление о вступлении 
СССР в войну с Японией. 
В ночь на 8 августа совет-

ские войска перешли грани-
цу с Маньчжурией. Обладая 
огромным боевым опытом, 
имея на вооружении перво-
классную военную технику, 
советские войска на Дальнем 
Востоке одержали поистине 
молниеносную победу. Уже 
19 августа началась массовая 
сдача японских солдат и офи-
церов в плен. 

Многим памятен и траге-
дийно-фарсовый путч 1991 
года. 19 августа всесоюзное 
радио сообщило, что на от-
дельных территориях СССР 
сроком на шесть месяцев 
вводится чрезвычайное по-
ложение. Весь день по теле-
видению транслировалось 
обращение ГКЧП к народу 
и балет «Лебединое озеро». 

К власти стремились восемь 
путчистов – коммунистов. 
Но путч не прошел. Народ 
встал на защиту демокра-
тии.

А уже 17 августа 1998 года 
в России произошел обвал 
рубля. При всем своем от-
рицательном значении авгу-
стовский (1998 года) обвал 
рубля заставил потребителей 
повернуться к собственному 
производителю. Это дало 
толчок к росту объемов про-
изводства и развитию.

а что еще?
4 августа 1783 года был 

подписан Георгиевский трак-
тат— договор о покрови-
тельстве и верховной вла-
сти Российской империи с 
объединенным грузинским 
царством Картли-Кахети (ина-
че Картлийско-Кахетинским 
царством, Восточная Грузия), 
о переходе Грузии под про-
текторат России. 

А 16 августа 2008 года 
корреспонденты BBC гото-
вились записать интервью с 
Саакашвили. Посреди рабо-
чего процесса президенту по-
звонили по мобильному теле-
фону. Саакашвили прервал 
беседу, при этом не попросив 
журналистов выключить ка-
меры. Камера зафиксировала 
президента Грузии, сидящего 
за рабочим столом. За его 
спиной были видны государ-
ственный флаг Грузии и флаг 
Совета Европы. В правой руке 
Саакашвили держал теле-
фонную трубку, а левой рукой 
взял свой галстук и, видимо, 
забыв о включенной телека-
мере, стал его жевать. Кадры 
жующего галстук президента 
вышли в ближайшем выпуске 
новостей и стали хитом рос-
сийских теленовостей.

27 августа 1955 года вы-
шла первая книга рекордов 
Гиннеса. Началось с того, что 
сэр Хью Бивер, в то время 
директор пивоварни Гиннес, 
заглянул в один из баров, где 
стал одним из участников 
спора на тему, какая же пти-
ца является самой быстрой 
в мире, чуть позже осознав, 
что просто не знает книги, в 
которой можно было бы по-
смотреть подобную инфор-
мацию. Затем он подумал, 
что книга такого рода могла 
бы стать популярной.Первое 
197-страничное издание Кни-
ги рекордов Гиннеса вышло 
в свет 27-го августа 1955-го 
года и стало одним из самых 
продаваемых уже к Рождеству. 
С тех пор было выпущено бо-
лее 400 миллионов изданий.


